



EIN KIND, VON MENSCHEN GEBOREN, EIN SOHN, VON GOTT GEGEBEN. DAS IST DAS GEHEIMNIS DER ERLÖSUNG DER WELT. ALLES VERGANGENE UND ALLES ZUKÜNTIGE IST HIER ERSCHLOSSEN.

Dietrich Bonhoeffer

Raducaneni, Weihnachten 2025

Liebe Rumänienfreunde!

Die Botschaft von der Geburt JESU lädt uns ein, Werte der LIEBE, der DANKBARKEIT und VERGEBUNG in unserem Alltag zu leben. Weihnachten lädt uns ein, Licht in die Welt zu tragen und uns an der Geburt JESU zu erfreuen. So wollen wir unsere Dankbarkeit, besonders auch an dich, an euch richten, für das Mittragen und Interesse für unsere Mission in Rumänien. In der Heiligen Nacht wird uns diese Zusage geschenkt, "DIE GNADE GOTTES IST ERSCHIENEN, UM ALLE MENSCHEN ZU RETTEN". Von erschreckenden und traurigen Ereignissen vernehmen wir täglich in den aktuellen Nachrichten. Die Frohbotschaft von Weihnachten ist die Nachricht von der Geburt Jesu, der als Retter und Erlöser der Welt kam, um den Menschen HOFFNUNG, LIEBE, FRIEDEN und VERGEBUNG zu bringen. Sie verkündet, dass GOTT selbst durch die Geburt eines Kindes Mensch wurde, um den Weg zu neuem Leben zu eröffnen und eine tröstliche Verbindung zu den Menschen herzustellen, die über alle Herausforderungen hinweg Bestand hat. Diese Botschaft ist eine Einladung zur Besinnung, auf diese FROHBOTSCHAFT zuzugehen und sich beschenken lassen vom WEIHNACHTSGEHEIMNIS. Getragen von dieser Zusage der Frohbotschaft möchten wir dich, euch wieder teilnehmen lassen an unserer Mission.

Die wirtschaftliche Lage in Rumänien, ist nach wie vor eine große Herausforderung. Der neu gewählte rumänische Präsident Nicoșor Dan, der am 26. Mai. 2025, das Amt übernommen hat, versucht das Land in ein positives Licht zu stellen. Wir hoffen und wünschen ihm, durch seine optimistische Haltung, es möge ihm und der derzeitigen Regierung gelingen, eine Stabilität im Land zu erreichen, damit die Abwanderung etwas zurückgeht und so eine positive Entwicklung im Land aufgebaut wird. Unser Einsatz ist ebenfalls gezeichnet von einer unstabilen Situation im Land. Der Nachhilfeunterricht ist ein Bemühen, die Kinder auf eine bessere Zukunft vorzubereiten, wenn auch die äußeren Bedingungen nicht immer dafür sprechen. Sehr oft sind die Eltern überfordert mit dem derzeitigem Schulsystem.

Sr.Ansila ist bemüht, die lernschwachen Kinder auch zuhause zu besuchen, wenn sie das Nachhilfeprogramm bei uns versäumt haben. So nimmt sie den Kontakt mit den Eltern oder Pflegeeltern direkt auf.

Das Angebot "Kinotherapie" von Sr.Gabriela ist ebenfalls ein Bereich, wo nicht nur das körperliche Leid behandelt wird, sondern es ist auch die spirituelle Betreuung ein Teil von ihrem Einsatz.

Das ACAR-Programm, Alkoholiker in Rekonvaleszenz, ist nicht immer mit Erfolg verbunden, sondern es benötigt viel Geduld und immer wieder zusätzliche Gespräche, um die betroffenen Personen, Familien zu ermutigen, in dieser ihrer Herausforderung. Es werden sehr oft die Gründe angegeben, wie unsicherer Arbeitsplatz, schlechte Bezahlung und vieles mehr, was das Familienleben schwer macht. Wie jedes Jahr, wird auch heuer am 20.12. das INTERCLUBTREFFEN von der Organisation-ACAR angeboten. Wir freuen uns sehr, wieder ermutigende Impulse zu erhalten. Von Raducaneni nehmen 4 Familien teil, welche treu die geplanten Treffen besuchen. Es sind alle willkommen, auch wenn sie noch nicht klar ihre Alkoholabstinenz leben, aber sie sind auf dem Weg dazu. Unser Club-Hoffnung, freut sich besonders über ein Mitglied, welches bald 2 Jahr Abstinenz feiern wird. Mit diesem ermutigenden Beispiel, gehen wir unseren Weg im Vertrauen und hoffen, noch einige für diesen Weg zu sensibilisieren. Der Kontakt mit den Clubs von der Stadt Roman ist sehr lebendig. Es bestehen bereits 3 Clubs, welche sehr aktiv sind. Der Verantwortliche Leiter, für den Club "Emanuel", ist ein sehr kreativer und motivierter Clubleiter, da er selbst einmal Alkoholiker war vor 6 Jahren. Es gibt Mut und es ist eine besondere Freude zu erleben, wie sich die Mitglieder positiv engagieren. Am 19.10. wurde eine gemeinsame Wallfahrt organisiert, welche ebenfalls vom Leiter des Clubs "Emanuel" angeregt wurde. Der Club "Hoffnung", hat mit Freude diese Einladung angenommen und es war eine sehr bereichernde Erfahrung für uns alle. Bei dieser Wallfahrt haben sich an die 25 ACAR-Familien angeschlossen und diese war mit großer Dankbarkeit verbunden.

Es wird auch uns diese Zusage geschenkt, FÜRCHTET EUCH NICHT, DEN ICH VERKÜNDE EUCH EINE GROSSE FREUDE, DIE DEM GANZEN VOLK ZUTEIL WERDEN SOLL...GOTT hat das Elend gesehen und war nun selbst gekommen um zu helfen. Nicht als Mächtiger, sondern in der Verborgenheit der Menschlichkeit, da wo Sündiges, Schwaches, Elendes in der Welt ist, eben da geht GOTT hin, hier lässt er sich finden von jedem. Von dieser heilbringenden Frohbotschaft berührt, wünschen wir dir,euch eine tiefe Begegnung in der Heiligen Nacht und auch das Neue Jahr 2026 sei getragen von diesem WUNDER der MENSCHWERDUNG GOTTES unter uns, wo uns im GÖTTLICHEN KIND der wahre Friede geschenkt wird.

In großer Dankbarkeit verbunden, Sr.Patrizia und Mitschwestern